

## "MI PROPUESTA DE MONTAÑA"

# EL AMBOTO

José Miguel Jiménez Moreno "Jimmy"

8 y 9 de Noviembre de 1997

(Cada mes, Montañeros Madrileños solicita a un socio del club la propuesta y organización de una de sus actividades favoritas, que él presenta y ofrece al resto de los asociados.)

"El Amboto es el Pico mas alto del Parque de Urkiola, y uno de los mas elevados de Vizcaya. (el mas elevado si consideramos sólo los montes rocosos). Eso, por sí solo haría ya de él una cima prestigiosa entre montañeros, pero el prestigio y la difusión de su nombre seguramente se han acrecentado por el hecho de jugar un papel en los mitos primitivos. Entre las emociones de la montaña, es difícil separar las que causa la altura y la belleza de los paisajes, de otras de origen mas oscuro, fundadas en sugestiones e impresiones difícilmente comunicables.

Con ser el monte mas alto del territorio, hay que decir que su relieve, visto desde Urkiola, llama menos la atención que las violentas formas de Alluitz ó Untzillatx, pues resulta muy regular y falto de accidentes. Pero la perspectiva desde Atxondo devuelve a la montaña toda su majestuosidad, tanto a causa de la alta pared, casi vertical que mira al Sureste como por los enormes espolones que descienden sobre el valle."

La actividad prevista es en realidad varias. Dependiendo de los ánimos de cada uno y de los factores climatológicos, se ascenderá al Amboto con las posibilidades que van desde un fácil recorrido desde Urkiola por el collado de Zabalaundi, hasta la realización de la cuerda del Larrano, de mas respeto.

En el primer caso, y partiendo del santuario de San Antonio de Urkiola, cuyo origen se remonta al siglo XVI aunque existía en el lugar una ermita mas antigua del siglo IX, ascenderemos y por zona de abedules alcanzaremos sin dificultad la cima de Urkiolamendi, para por camino que a ratos transcurre por hayedo, llegar a Zabalaundi. Un poco antes se desvía la subida normal al Amboto. Si optamos por la cuerda de Larrano, es posible la ascensión al Alluitz desde el collado de Artola, con poca dificultad, si no es el esfuerzo necesario. Pero los que gusten de emociones fuertes, preferirán el ascenso por Larrano, con muchos tramos difíciles y un paso arriesgado, reservado a montañeros seguros y acostumbrados a pasos rocosos de dificultad. Salvar los múltiples cortes de la cresta exige constantes pérdidas de altura seguidas de fuertes repechos por lo que el recorrido en su conjunto es algo fatigoso.

En cualquier caso, el paisaje está garantizado haga el tiempo que haga pues ya sólo pasear sin mas entre los notables prados y caseríos del valle de Atxondo justifica el viaje realizado, por su espléndido ambiente y vistas de montaña.

Nuestro socio:

**José Miguel Jiménez Moreno**

Nacido hace ahora 34 años en Bilbao, desarrolló sus primeros pasos en la montaña en el País Vasco a partir de los 13 años. Como otros muchos montañeros de esa zona, el acercamiento a la montaña fué algo natural desde muy joven y unido a un determinado estilo de vida. Es, por lo tanto, un buen conocedor de esa actividad de montaña que se realiza en altas cumbres, pero rodeada de húmedos bosques de hayas, pastos y caseríos.

Practica senderismo, alta montaña, esquí de pista y travesía. Ha realizado cursos con la Escuela Madrileña de Alta Montaña de escalada en roca, hielo y esquí de montaña, este ultimo ya formando parte de Montañeros Madrileños, club al que se incorporó a principios de 1997, tras haber estado federado por libre.

Ha realizado numerosas travesías y ascensiones en los Picos de Europa, Pirineos y Alpes. Afincado ya hace muchos años en Madrid, no pierde sin embargo ocasión de retornar a las brumosas montañas de su tierra y compartir con sus viejos amigos mendigoizales una sidra natural tras la actividad. Hoy, de su mano, tenemos la oportunidad de conocer una de las zonas mas características de montaña en Euskadi.



José Miguel, durante una actividad en el glaciar de Argentiére (Alpes)